

# Limpieza del Lago Chungará registra un 70% de avance

El Gobierno refuerza el trabajo a más de un mes y medio del derrame de aceite de soya tras el volcamiento de un camión. Hoy el trabajo se enfoca en retirar el 30% de contaminantes que aún permanecen en el lago.

DELEGACIÓN DE PARINACOTA



LA PRIMERA ETAPA DE LOS TRABAJOS FINALIZÓ EL PASADO 24 DE DICIEMBRE, ALCANZANDO UN 70% DEL AVANCE TOTAL.

Redacción  
 La Estrella

**U**n 70% de avance presentan las labores de limpieza y remediación ambiental en el Lago Chungará tras el volcamiento de un camión boliviano que transportaba aceite de soya. Así lo constató en terreno la Delegada Presidencial Provincial de Parinacota, Olga Testa Camp, durante una visita de supervisión a la zona.

“Estamos en terreno como Delegación Presidencial Provincial, supervisando la segunda etapa de los trabajos de la empresa Spill Tech”, señaló la autoridad, destacando el despliegue permanente del Gobierno en la zona afectada.

Desde el Ejecutivo se destacó que la respuesta se activó desde el primer minuto a través de la Delegación Presidencial Provincial de Parinacota, coordinando de manera inmediata a los distintos servicios públicos para enfrentar la emergencia y resguardar el ecosistema del lugar. En este contexto, tras ocurrido el accidente, la Delegación presentó una querella en el Ministerio Público en contra de la empresa responsable y del conductor del camión, a su vez se está trabajando de la mano con el Consejo de Defensa del Estado.

La primera etapa de los trabajos finalizó el pasado 24 de diciembre, alcanzando un 70% del avance total. Para ello, se realizó la licitación de la empresa es-

pecializada Spill Tech en un tiempo récord de solo algunos días, lo que permitió iniciar rápidamente las labores de coordinación y de contención junto a la Armada de Chile, que brindó apoyo técnico para evitar la propagación del contaminante en el lago.

Actualmente, se ejecuta la segunda etapa del plan de remediación, enfocada en el 30% restante del derrame. Al respecto, el asesor técnico de Spill Tech, Andrés Monardes, explicó que esta fase contempla “un retiro técnico y fino de los excedentes de aceite acumulados tanto en los cuerpos de algas como en los bordes costeros del lago”, agregando que cuentan con personal local y con el respaldo permanente de las autoridades.

“El apoyo de la Delegación Presidencial ha sido fundamental para la gestión que estamos realizando en la limpieza del lago”, sostuvo el profesional.

Monardes también destacó los efectos positivos de la remediación: “Cuando ocurrió el evento, se vio afectada tanto la flora como la fauna del sector. Hoy las aves han regresado, lo que es una clara evidencia de los avances en la limpieza”.

## DELEGACIÓN

La Delegación Presidencial Provincial de Parinacota ha liderado este proceso en coordinación con SENAPRED, Seremi de Medio Ambiente, Seremi de Agricultura, SAG, CONAF, Carabineros de Chile, Bomberos, y la Armada de Chile, reafirmando el compromiso del Estado con la protección del entorno natural.

La Delegada Presidencial reiteró el llamado a informarse por canales oficiales. “Como Gobierno nos hemos hecho cargo completamente de esta contingencia. No estamos solicitando voluntarios ni recursos económicos a terceros para continuar estos trabajos”.

Una vez finalizadas las labores de limpieza, CONAF continuará con el monitoreo del estado del Lago Chungará y será la entidad encargada de otorgar los permisos correspondientes para estudios futuros, reafirmando el compromiso del Estado con la protección del patrimonio natural de la Región de Arica y Parinacota. ☀